
   El gobernador Alejandro Armenta Mier anunció que, ante las posibles deportaciones de poblanos por 
parte de Estados Unidos, el gobierno rentará casas que estén desocupadas en Puebla para los migrantes, 
con un año de gratuidad.
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el bienestar comunitario

ENCABEZAN ARMENTA Y CHEDRAUI COLOCACIÓN DE 
LA PRIMERA PIEDRA DEL MERCADO DE SAN RAMÓN

CIUDAD / PAG. 5

  Para los trabajos de construcción del nuevo Mercado San Ramón en la Ciudad de Puebla, se 
destinarán 80 millones de pesos, por parte del gobierno estatal y el Ayuntamiento. El gobernador, 
Alejandro Armenta Mier y el presidente municipal, José Chedraui Budib pidieron a los comerciantes 
de la zona ocupar los nuevos puestos, sin generar conflictos entre las distintas agrupaciones. Una 
obra que contará con una inversión total de 80 millones 379 mil 612 pesos, de los cuales 60.3 millo-
nes corresponden a inversión estatal y 20 millones a recursos municipales.

ICUAP POSEE LA COLECCIÓN DE INSECTOS 
MÁS GRANDE DE PUEBLA
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Hasta con video, Morena 
realizará las afiliaciones 
casa por casa

Se le asignarán más 
recursos a Puebla si pone 
en marcha el Plan Hídrico

Por amor a Cholula y 
Puebla, trabajaremos 
sin descanso: 
Tonantzin Fernández

  Con el respaldo del gober-
nador del estado de Puebla, 
Alejandro Armenta Mier, y 
acompañada por miles de 
cholultecas, la presidenta 
municipal de San Pedro 
Cholula, Tonantzin Fernán-
dez, rindió el informe de sus 
primeros 100 días de gobier-
no. La presidenta municipal 
inició citando a la presidenta 
de la República, Claudia 
Sheinbaum, “México está 
cambiando para bien y eso 
lo saben incluso los que se 
quedaron anclados en el ayer 
¡Es tiempo de transformación 
y es tiempo de mujeres!”.
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Reconoce Omar Muñoz 
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Ya apareció la oposición del presidente Donald Trump en Estados Unidos.
Luego de que firmó una orden ejecutiva negando el reconocimiento de ciudada-
nos a los hijos de inmigrantes carentes de la documentación que acredite su es-
tancia en Estados Unidos, fiscales de 18 estados presentaron una demanda para 
impedir que se cumpla con el deseo presidencial.
Los expertos en legislación argumentan que la orden ejecutiva viola la 14ª En-
mienda de la Constitución, la cual otorga un derecho de ciudadanía a todos los 
niños nacidos en la Unión Americana.
“Los presidentes son poderosos, pero él no es un rey. No puede reescribir la 
Constitución de un plumazo”, señaló Matthew J. Platkin, fiscal general de Nueva 
Jersey, estado donde residen miles de poblanos que tienen hijos que nacieron ya 
en EU, y quien encabezó la iniciativa legal junto con sus colegas de California y 
Massachusetts.
El objetivo de Trump es que los futuros hijos de inmigrantes carentes de docu-
mentación ya no sean tratados como ciudadanos. Incluso, la orden incluiría a los 
hijos de las extranjeras que estudian o de las turistas que se encuentran de mane-
ra legal en Estados Unidos, pero sólo temporalmente.

Cayó en Puebla uno de los líderes de “La Barredora” en el estado de Tabasco.
Carlos Tomás Díaz Rodríguez, “El Tomasín” o “El 12” fue detenido en las inme-
diaciones de la ex hacienda San Lorenzo, en San Martín Texmelucan. El arresto 
ocurrió durante un operativo que se llevó a cabo en San Juan Tuxco, el 19 de 
enero. Al momento de su captura le aseguraron 91 dosis de metanfetamina, 19 de 
cocaína y 20 envoltorios de marihuana.
Informes del Centro de Fusión apuntan que “La Barredora” respondió a las órde-
nes de “El Tomasín” o “El 12” y de quien se dice que ante las amenazas en su 
contra optó por irse a Mérida. Documentos de inteligencia que forman parte de la 
filtración Guacamaya, señalan que Carlos Tomás Díaz Rodríguez es un personaje 
cercano al exsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tabasco, Her-
nán Bermúdez Requena.
“La Barredora” del estado de Tabasco no tiene vinculación con el “Operativo Ba-
rredora CJNG” que opera en el estado de Puebla.

En el Plan Maestro 2025 del Servicio de Administración Tributaria (SAT) se esta-
blecerán nuevas medidas para prevenir la evasión fiscal y el ingreso de mercancía 
extranjera de contrabando, además de mejoras en el servicio al contribuyente.
José Alberto Muñoz Vargas, coordinador de la comisión de síndicos del Colegio 
de Contadores Públicos de Puebla, informó sobre este plan que tiene tres ejes: 
atención al contribuyente; acompañamiento al contribuyente; y fiscalización con-
tra la evasión y contrabando
El SAT participará con la Fiscalía General de la República para atender los delitos, 
como defraudación fiscal, contrabando, emisión y utilización de comprobantes fal-
sos. Ahora la autoridad fiscal podrá hacer uso de la prisión preventiva oficiosa 
contra las personas físicas y morales que presuntamente tengan una actividad de 
evasión fiscal.

La crisis migratoria que tiene en vilo la relación comercial de México con Estados 
Unidos, no se resuelve únicamente con buenas intenciones, urge fortalecer al 
sector productivo del país, crear fuentes de empleos, tener una economía sólida 
para que las y los mexicanos dejen de buscar mejores oportunidades fuera del 
país, afirmó la diputada federal poblana del PRI, Xitlalic Ceja.
La crisis de inseguridad y violencia que afecta varios territorios de nuestro país 
han originado que muchos de nuestros compatriotas tengan que dejar la tierra que 
los vio nacer, lo que no se resuelve alzando la voz a favor de nuestros connacio-
nales, urgen hechos y acciones contundentes.
La vicecoordinadora de la bancada priista en San Lázaro exhortó al gobierno fe-
deral deje de gobernar a base de ocurrencias y que realmente se comprometa en 
implementar políticas públicas que beneficien a las familias mexicanas, para que 
dejen de perseguir el sueño norteamericano.

Podrían ser 9 las organizaciones criminales mexicanas consideradas ahora como 
terroristas luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmara 
un decreto considerándolas así. Entre los grupos incluidos se encuentran el Cártel 
de Sinaloa, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), Guerreros Unidos, y el 
Cártel del Noreste conocidos por su violencia extrema y operaciones transnacio-
nales.
Según la Casa Blanca, esta medida busca enfrentar con mayor rigor la amenaza 
que representan estas organizaciones para la seguridad nacional de Estados Uni-
dos. Trump enfatizó que la decisión refleja el compromiso de su administración 
para combatir la violencia y el narcotráfico.
“Estos cárteles son responsables de miles de muertes cada año, tanto en México 
como en nuestro país. Es hora de enfrentarlos con toda la fuerza de la ley”, de-
claró Trump.
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MINISTROS NO CONSERVAMOS 
PRIVILEGIOS, RECORTE AL 
PODER JUDICIAL SÍ AFECTA 
DERECHOS DE TRABAJADORES: 
JAVIER LAYNEZ

El ministro Javier Laynez apuntó 
que el Poder Judicial necesita 
de una ampliación presupuestal 
para no afectar derechos de base 
trabajadora

EL PESO SE UBICA COMO 
LA DIVISA EMERGENTE MÁS 
DEPRECIADA TRAS ANUNCIO 
DE ARANCELES

La directora de Análisis 
Económico atribuyó la 
depreciación del peso a la 
incertidumbre por las políticas 
proteccionistas de Trump

SHAKIRA LLEGA A MÉXICO 
PARA PREPARAR GIRA 
‘LAS MUJERES NO LLORAN 
WORLD TOUR’

Shakira tomó la decisión de 
mudarse temporalmente a 
México porque es el país en el 
que tendrá más presentaciones

TRUMP COMIENZA SU PRIMER 
DÍA EN EL PODER CON UNA 
MISA EN LA CATEDRAL DE 
WASHINGTON

Además del servicio religioso 
Trump tiene previsto reunirse con 
Mike Johnson y John Thune para 
discutir su agenda legislativa
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Prudencia y nos amanecemos
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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Para que haya pelea en un ring se necesitan dos con-
tendientes, la presidenta Claudia Sheinbaum no está 
dispuesta al conflicto abierto con Donald Trump y ha es-
cogido, para resolver las pugnas que existen desde el 
lunes, apostar por la negociación.
En su mañanera de ayer, anunció que el diálogo bilate-
ral entre el canciller Juan Ramón de la Fuente y Marco 
Rubio, secretario de Estado estadounidense, comenza-
rá de inmediato. Calificó de indispensable el diálogo en-
tre México y Estados Unidos tras el retorno de Trump a 
la Casa Blanca.
Dio instrucciones al secretario de Relaciones Exteriores 
para defender la postura de México ante los flujos mi-
gratorios y dar prioridad a la atención a las causas que 
generan que personas salgan de sus países de origen, 
tema que no le importa al presidente de Estados Unidos 
y a su gabinete.
Ante las amenazas de Donald Trump contra nuestro 
país, como la imposición de aranceles a partir del uno de 
febrero y de los decretos presidenciales ya firmados por 
el republicano para declarar a la frontera sur de Estados 
Unidos como zona de emergencia y la declaratoria de 
los cárteles de la droga como grupos terroristas, Marco 
Rubio pidió mantener coordinación entre los dos países.
Al ser ratificado por el Senado estadounidense como 
secretario de Estado, Rubio dijo que México y Estados 
Unidos necesitan trabajar en cooperación para desman-
telar a los cárteles de la droga y evitar el tráfico de sus-
tancias ilícitas.
“Le tomamos la palabra. Esperamos que en su momento 
se den las condiciones para que podamos hacer estos 
diálogos de alto nivel”, insistió la presidenta Sheinbaum 
que pidió prudencia y mantener la cabeza fría ante los 
anuncios del presidente Trump.
Mientras eso sucede en las altas esferas del poder, en 
las calles, los migrantes quedan varados en las fronte-

ras de México tras el cierre del CBP One por orden del 
presidente estadounidense. Las escenas son de deses-
peración y hay estados, como Puebla, que se preparan 
para recibir a un número importante de paisanos repa-
triados, como los primeros que llegaron ayer a Reynosa, 
Tamaulipas.
Sheinbaum reiteró que ante el discurso de Donaldo 
Trump contra México, se debe mantener la cabeza fría 
y priorizar la cooperación, así como dar atención a los 
connacionales mexicanos en riesgo de ser deportados.
“Nosotros tenemos que evitar confrontaciones, eso es 
una responsabilidad. Al mismo tiempo, relacionarnos 
como iguales, nunca subordinados, defender nuestra 
soberanía, nuestra independencia y defender a las y los 
mexicanos. “
Durante su conferencia matutina, la mandataria consi-
deró que hay que actuar paso a paso frente a las ame-
nazas de Donald Trump y precisó que hasta el momento 
no se ha firmado ningún decreto para imponer aranceles 
a México. “En este momento lo que firmó el presidente 
Donald Trump es que continua el tratado comercial, que 
abren las consultas para la revisión que se va a hacer en 
2026, eso lo dice (el decreto)”, agregó.
En una entrevista realizada el lunes, Donald Trump aclaró 
que los aranceles de 25 por ciento que planea imponer a 
México y Canadá, podrían aplicarse a partir del 1 de febrero.
Ante la designación de cárteles como organizaciones te-
rroristas, un tema delicado por sus posibles consecuen-
cias, la presidenta Sheinbaum dijo: “Los cárteles como 
organizaciones terroristas, ¿en este caso qué plantea-
mos nosotros? El decreto establece que ellos tienen dos 
semanas por lo menos para estudiar a quién llamarían 
organización terrorista. ¿Qué decimos nosotros? Ellos 
pueden actuar en su territorio, es su marco de actuación 
y de su Constitución”.
Trump inició su segundo mandato con el decreto de de-

signar como terroristas y combatir a los cárteles mexica-
nos. Y ante la pregunta de si ordenaría que las Fuerzas 
Especiales de EU ingresen a México para eliminar a los 
cárteles, respondió: “Podría suceder. ¡Han sucedido co-
sas más extrañas!”.
Una de las principales órdenes ejecutivas que firmó el 
lunes es la que pide al secretario de Estado presentar 
en dos semanas una recomendación sobre qué cárteles 
deben ser designados terroristas.
Por lo pronto, la Casa Blanca borró este martes su página 
en español y suspendió los mensajes a sus abonados.
Las amenazas de Trump penden sobre las relaciones 
bilaterales entre México y Estados Unidos, quiere pelear 
y Sheinbaum insistió que se debe mantener la mente fría 
y la prudencia, no quiere subirse a un ring sino estable-
cer una mesa de negociaciones.
Nada garantiza que el presidente de Estados Unidos en-
tienda a la presidenta mexicana.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
1.- Por segundo día consecutivo, el gobernador Alejan-
dro Armenta y el alcalde Pepe Chedraui mantuvieron 
ayer un acto público importante, como arrancar el nuevo 
mercado de San Ramón. 
Importante que haya coordinación en el tema Seguridad 
y quedó claro que la inasistencia el lunes del secretario 
municipal responsable del sector, Fernando Rosales, 
fue por enfermedad.
Tanto el presidente municipal y el mandatario reconocie-
ron su trabajo y los resultados que han conseguido con 
un objetivo encaminado a combatir a la delincuencia.
Se notan las buenas relaciones.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

ICUAP posee la colección de insectos más grande de Puebla
  BAJO EL NOMBRE “MIGUEL ÁNGEL MORRÓN RÍOS”, LA COLECCIÓN ES UNA BIBLIOTECA “VIVA”

Cuenta con más de 22 mil ejemplares, que abarcan 11 órdenes, 111 familias, 258 géneros y 533 especies

Con más de 22 mil ejemplares de insec-
tos que abarcan 11 órdenes, 111 familias, 
258 géneros y 533 especies, el Instituto 
de Ciencias de la BUAP (ICUAP) posee 
la colección entomológica más grande 
del estado de Puebla, cuyo acopio inició 
en 1987 y lleva por nombre “Miguel Ángel 
Morrón Ríos”, en honor al especialista en 
escarabajos que aportó a este inventario 
y fue fundador de la Colección Entomoló-
gica IEXA del Instituto de Ecología.

El doctor Agustín Aragón García, 
responsable del Laboratorio de Diag-
nóstico y Sistemática de Insectos del 
ICUAP, informó que en este acervo los 
mejor representados son los coleópte-
ros (escarabajos de la superfamilia La-
mellicornia) y lepidópteros (mariposas), 
de los cuales se creó una base de datos 
para tener el material identificado y re-
ferenciado. El 80 por ciento está con-
servado en seco montado en alfileres 
entomológicos y el resto en solución 
acuosa de etanol. Los ejemplares son 
principalmente del estado de Puebla, 
así como de Guerrero, Morelos, Oaxa-
ca, Tlaxcala, Sinaloa y Veracruz.

Las colecciones de insectos son cen-
tros de referencia y formación de recursos 
humanos. “Sus objetivos fundamentales 
son la enseñanza, ya que al exhibirlos estu-
diantes y público en general pueden apren-
der de éstos; así como la investigación que 
permite su determinación taxonómica y la 
creación de una base de datos como apoyo 
didáctico y consulta para investigadores e 

interesados en el tema”, indicó.
Adscrito al Centro de Agroecología 

(Cenagro) y nivel I del Sistema Nacio-
nal de Investigadores del Conahcyt, 
Aragón García señaló que del conoci-
miento de las plagas del estado de Pue-
bla derivan diversas investigaciones de 
los alumnos. 

“Algunos son inventarios de los in-
sectos asociados a diferentes tipos de 
vegetación; otros, como uno que se tra-
baja actualmente con el Jardín Botáni-
co Universitario, están enfocados en la 
recolección de agallas de encinos (mal-
formaciones en los tejidos de las hojas 
de este árbol causadas por la actividad 
de un insecto) para criar al parásito; 
además, un diagnóstico de escarabajos 

-gallinas ciegas- asociados a la plaga 
en sorgo en Morelos”, expuso.

De esta manera, el acervo se incre-
menta con diversos proyectos de investi-
gación, cursos de licenciatura y posgrado, 
y tesis de posgrado, ya que tras un curso 
de entomología o de plagas agrícolas los 
alumnos salen a campo a recolectar los 
ejemplares, los procesan y depositan con 
el material ya existente.

Por otra parte, el investigador del 
ICUAP, cuya línea de investigación es la 
Entomología Agrícola y Sistemática de 
Coleópteros Melolonthidae, comentó las 
dificultades de preservar este tipo de or-
ganismos, ya que el polvo, derméstidos 
(insectos vivos que se comen a sus pares 
muertos) y hongos los deterioran.

Por ello, para su óptima conservación 
se dispone de una habitación especial 
con doble puerta que impide el paso del 
polvo. También, aire acondicionado a 15 
grados, temperatura a la cual no sobre-
viven los derméstidos; y, los ejemplares 
se revisan constantemente para prever la 
aparición de hongos.

Doctor en Ciencias Ambientales por la 
BUAP, Agustín Aragón destacó que para 
la comunidad universitaria y personas 
interesadas en los insectos, la colección 
“Miguel Ángel Morrón Ríos” del ICUAP 
-ubicada en el Ecocampus Valsequillo- 
es una biblioteca “viva” para el acceso de 
información científica sobre el grupo más 
diverso de la Tierra: un estimado de 5.5 
millones de especies. °REDACCIÓN
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La 28 de Octubre disputa a golpes 
espacios en la zona de la CAPU

INTEGRANTES DE LA 28 DE OCTUBRE DESATARON LA VIOLENCIA A UN COSTADO DE LA CAPU 
POR LA DISPUTA DE ESPACIOS

Puebla, Pue. Nuevamente integrantes 
de la 28 de Octubre desataron la violen-
cia a un costado de la Central Camio-
nera de Puebla (CAPU) por la disputa 
de espacios.

En este corredor de comercio informal 
que se instala en los alrededores de la 
CAPU se desató una riña entre comer-

ciantes por el control de los espacios.

 CORREN PARA REFUGIARSE
Los golpes entre los grupos de comer-
ciantes hizo huir a las personas que se 
encontraban en el lugar para buscar en 
dónde refugiarse. Otras más corrieron 
hacia la zona de la Central Camionera.

Entre los grupos que se enfrentaban a 
golpes algunos corrieron por un costado 
de la CAPU, algunos autos recibieron los 
impactos de objetos que se lanzaban.

Hasta el momento en el lugar se es-
pera la llegada de la policía que fue aler-
tada de este conato de bronca entre los 
comerciantes. °SILVINO CUATE

ENCABEZAN ARMENTA Y CHEDRAUI COLOCACIÓN DE 
LA PRIMERA PIEDRA DEL MERCADO DE SAN RAMÓN

  Para la obra se destinarán 80 millones de pesos por parte del gobierno estatal y municipa

Puebla, Pue. Para los trabajos de cons-
trucción del nuevo Mercado San Ramón 
en la Ciudad de Puebla, se destinarán 80 
millones de pesos, por parte del gobierno 
estatal y el Ayuntamiento.

El gobernador, Alejandro Armenta 
Mier y el presidente municipal, José Che-
draui Budib pidieron a los comerciantes 

de la zona a ocupar estos nuevos, sin ge-
nerar conflictos entre las distintas agru-
paciones.

Tras la colocación de la primera pie-
dra de la construcción del Mercado de 
San Ramón, una obra que contará con 
una inversión total de 80 millones 379 mil 
612 pesos, de los cuales 60.3 millones 

corresponden a inversión estatal y 20 mi-
llones a recursos municipales.

Alejandro Armenta, señaló que estas 
obras son para los poblanos y todos los 
sectores de la sociedad, en conjunto con 
el Municipio de Puebla. Aseguró que este 
Mercado tendrá condiciones dignas para 
los comerciantes. °SILVINO CUATE

Gobierno de 
Puebla pagará la 
renta de casa, un 
año a poblanos 
deportados

  El gobierno de Puebla 
rentará casas desocupadas 
en Puebla para migrantes 
deportados

Puebla, Pue. El gobernador Alejan-
dro Armenta Mier anunció que, ante 
las posibles deportaciones de pobla-
nos por parte de Estados Unidos, el 
gobierno de Puebla rentará casas 
que estén desocupadas en Puebla 
para los migrantes, con un año de 
gratuidad.

El mandatario estatal garantizó 
que su administración se guiará de 
la estrategia que tiene la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, además, 
existe un convenio por parte del go-
bierno de México con otros países.

Para ello, se estará rentando vi-
viendas que estén desocupadas, 
para alojar a connacionales repa-
triados, además de ofrecer 2 mil em-
pleos formales. 

"Vamos a tener un programa de 
renta de viviendas, un programa de 
empleo, de entrada ya tenemos ubi-
cados más de 3 mil espacios, tanto 
del sector privado como el sector pú-
blico, para quienes pudieran regre-
sar, hay que decirlo, son hermanos, 
hermanas con alto nivel de capacita-
ción", mencionó. 

De igual forma, recibieran una 
atención personalizada, por tal moti-
vo, tendrá una reunión con el secreta-
rio de Economía, Víctor Gabriel Che-
draui, y con el personal del área de 
Vivienda para diseñar una estrategia.  

°SILVINO CUATE
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Se preparan en la 
junta auxiliar Ignacio 
Zaragoza para evitar 
compra de votos

  Se desplegará un grupo de 
abogados para cuidar que la 
elección del 26 de enero no 
se cometa el delito de suplan-
tación de identidad o venta de 
votos

Puebla, Pue. Blanca Alva Gallardo, 
de la planilla Cuenta Conmigo de 
la junta auxiliar Ignacio Zaragoza 
anunció que desplegará un grupo de 
abogados para cuidar que la elec-
ción del 26 de enero no se cometa el 
delito de suplantación de identidad o 
venta de votos.

Además dijo que estarán solicitan-
do a la Secretaría de Gobernación, y 
al alcalde José Chedraui que destine 
un grupo de policías para que hagan 
desde rondines hasta supervisión 
donde estén instaladas las casillas 
para votar.

Evitar malas prácticas
Por su parte el abogado integrante 
de la planilla, Julio Marín dijo que, 
buscan evitar malas prácticas como 
el uso de la "ruleta", la cual consiste 
en que una sola persona se coloque 
cinta transparente en el dedo y al mo-
mento de poner la tinta indeleble está 
no marque el dedo, permitiendo que 
un solo lugareño pueda votar hasta 
dos o tres veces.

Señaló que las personas que sean 
sorprendidas incurriendo en algún ilí-
cito electoral serán remitidas a la au-
toridad, porque lo importante aquí es 
evitar problemas en las urnas.

Blanca Alva Gallardo externo "la 
presidencia es gestión, son 34 colo-
nias, yo les he dicho porque no llevan 
las gestiones, la pavimentación, dre-
naje, Agua de Puebla está mal, los 
camiones de carga están rompiendo 
las tuberías, se ha reportado sin que 
hagan caso", dijo sobre los servicios 
escasos que se tienen en la junta au-
xiliar. °AURELIA NAVARRO

Se le asignarán más recursos a Puebla 
si pone en marcha el Plan Hídrico

  RICARDO MONREAL ASEGURÓ QUE LA CÁMARA DE DIPUTADOS DARÁ TODO SU RESPALDO 
SIN TITUBEOS AL PROYECTO DE PLAN HÍDRICO

Puebla, Pue- En caso de que el Gobierno 
del Estado de Puebla requiera de “recur-
sos extraordinarios” para poner en mar-
cha el proyecto de Plan Hídrico, la Cá-
mara de Diputados dará todo su respaldo 
sin titubeos, adelantó el coordinador del 
Grupo Legislativo mayoritario, Ricardo 
Monreal.

Durante su vista en Puebla, Ricardo 
Monreal puso en claro que el tema del 
agua no es un asunto que el partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
haya olvidado, y menos para aquellos es-
tados como Puebla donde se cuenta con 
estrategias basadas en las políticas públi-
cas de la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo.

Ricardo Monreal externó “los diputa-
dos de Puebla estuvieron muy pendien-

tes en el presupuesto, fue muy complica-
do, tratamos de reasignar recursos a la 
universidad, carreteras, vivienda y políti-
ca social”, dijo.

Citó que el tema del agua está dentro 
de los proyectos de la presidenta, Puebla 
estará siempre atendida en necesidades 
como está del Plan Hídrico.

Qué es el Plan Hídrico
Un plan hídrico es un instrumento de políti-
ca pública que establece objetivos para la 
gestión del agua. El objetivo es garantizar 
el acceso al agua y su uso responsable. 

En México, el Plan Nacional Hídrico 
(PNH) es el documento que establece la 
política hídrica del país. 

El PNH 2024-2030 tiene como objeti-
vo garantizar el derecho humano al agua, 

reducir la escasez y la inequidad, y pro-
mover el uso responsable del agua. 

Algunos de los objetivos del PNH 
2024-2030 son: 

  GARANTIZAR EL DERECHO HUMANO AL AGUA
  REDUCIR LA ESCASEZ Y LA INEQUIDAD EN 

      EL ACCESO AL AGUA
  FOMENTAR EL USO RESPONSABLE DEL AGUA
  MEJORAR LA GESTIÓN DEL AGUA
  PROMOVER LA TECNIFICACIÓN 

      DEL RIEGO AGRÍCOLA
  ORDENAR LAS CONCESIONES DE AGUA
  IMPULSAR EL SANEAMIENTO DE CUERPOS 

      DE AGUA

El PNH 2024-2030 es una herramienta 
que guiará la gestión del agua en México du-
rante los próximos seis años. °AURELIA NAVARRO

Detuvieron a seis sujetos armados en Santa Cruz Guadalupe

Puebla, Pue. En la colonia Santa Cruz 
Guadalupe, fueron detenidos seis suje-
tos, entre ellos dos mujeres, con armas 
de fuego, así como el aseguramiento de 
un vehículo.

En el operativo participaron elemen-
tos de la Secretaría de Marina (Semar), 

Ejército Mexicano (Sedena), Guardia Na-
cional (GN), Secretaría de Seguridad Pú-
blica del Estado (SSP) y de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC).

Los detenidos fueron cuatro hombres 
y dos mujeres, entre ellas una menor de 
edad, en posesión de tres armas largas 

y dos cortas, dos cargadores, así como 
noventa y cuatro cartuchos útiles de di-
versos calibres. 

Asimismo, se logró el aseguramiento 
de una camioneta color blanco sin placas 
de circulación, en la cual se encontraban 
los presuntos responsables, así como los 
objetos asegurados. 

Al no acreditar la legal portación de las 
armas de fuego, cargadores y cartuchos, 
se procedió a la detención de 

  MARCELINO “N”
  KEVIN “N”
  FRANCISCO “N”
  EDUARDO “N”
  KARINA “N”
  UNA MENOR DE EDAD

Hay que señalar que Francisco “N”, 
uno de los detenidos, cuenta con antece-
dentes penales por portación de arma de 
fuego de uso exclusivo, delitos contra la 
salud, ataques peligrosos y contra funcio-
narios públicos; por lo anterior, el área de 
inteligencia, analiza la relación con otros 
posibles casos delictivos. °REDACCIÓN

Los detenidos fueron cuatro hombres y dos mujeres, entre ellas una menor de edad, en posesión de tres armas largas y dos cortas, dos 
cargadores, así como noventa y cuatro cartuchos útiles de diversos calibres.
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Ricardo Monreal 
pidió desde Puebla 
unidad para 
defender a paisanos

  Ricardo Monreal anunció 
que hará un "frente común" 
con los diputados de Puebla, 
Morelos, Tlaxcala, Guerrero, 
Hidalgo y Veracruz, contra las 
amenazas de Trump

   
Puebla, Pue. El coordinador de los 
legisladores del partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) 
en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal anunció que hará un "frente 
común" con los diputados federales 
de Puebla, Morelos, Tlaxcala, Gue-
rrero, Hidalgo y Veracruz, contra las 
amenazas del presidente de Esta-
dos Unidos, Donald Trump hacia los 
mexicanos.

Este martes, Ricardo Monreal 
encabezó el encuentro de Diálogos 
por la Prosperidad y Justicia Social 
"Agenda Legislativa, Compromisos y 
Propuestas, Morena", en la que parti-
cipó el gobernador Alejandro Armen-
ta Mier, donde hicieron un pronun-
ciamiento ante la toma de protesta 
de Donald Trump, a quien exigen un 
trato respetuoso hacia los connacio-
nales.

Lucha contra el tráfico de drogas
La lucha contra el tráfico de drogas, 
seguridad y lograr medidas sustan-
tivas deben ser temas que se abor-
den de manera conjunta como paí-
ses, México gobernado por Claudia 
Sheinbaum Pardo y Estados Unidos 
con Donald Trump.

"Nosotros no sólo tenemos el de-
recho sino la obligación de garantizar 
los derechos humanos de nuestros 
paisanos de ambos lados y la fronte-
ra, no es con amenazas sino con re-
laciones de cooperación, capaces de 
brindar soluciones. Todos los nuevos 
paisanos serán bien recibidos en Mé-
xico, tendrán los apoyos para que es-
tén en Puebla y otros estados", dijo.

Ricardo Monreal destacó que el 
frente que formarán será al "margen 
de partidos" porque se trata de no re-
gatear acciones en favor del país ante 
lo que acontece con Estados Unidos, 
para salir adelante.

Dijo que después de la llegada al 
poder de Donald Trump, la Agenda 
Legislatura si tendrá cambios para 
tener como prioridad los temas mi-
grantes, en sus derechos, porque es 
el momento de mostrar la unidad que 
se tiene bajo las políticas públicas de 
Claudia Sheinbaum Pardo.

               °AURELIA NAVARRO

A Morena lo tiene sin cuidado lo que haga la oposición

Entrega Chedraui techado escolar 
a la Primaria Guadalupe Victoria

 CON LA CONSTRUCCIÓN DE 22 TECHADOS ESCOLARES FORTALECEREMOS LOS PLANTELES 
EDUCATIVOS DE LA CAPITAL: PEPE CHEDRAUI

Como parte de las acciones de fortaleci-
miento de la infraestructura educativa en 
la capital, el alcalde Pepe Chedraui Budib 
inauguró el techado escolar de la Prima-
ria Guadalupe Victoria en la Unidad Ha-
bitacional La Victoria, el cual beneficiará 
a más de 514 estudiantes del sur de la 
capital.

En su mensaje, el edil capitalino se-
ñaló que la suma de esfuerzos con el 
Gobierno del Estado permitirá bajo el es-
quema peso a peso construir un total de 
22 techados escolares con una inversión 
superior a los 24 millones 500 mil pesos. 

“Estamos convencidos que trabajan-
do juntos es posible mejorar los espacios 
educativos de nuestra ciudad. Con la 
construcción de 22 techados escolares 
fortaleceremos los planteles educativos 
de la capital”, expresó. 

En su intervención, el director general 
del Comité Administrador Poblano para 
la Construcción de Espacios Educativos 
(CAPCEE), Carlos Ochoa Rodríguez, 
mencionó que, para el gobernador Ale-
jandro Armenta, es una prioridad acercar 
infraestructura educativa de calidad a 
cada región del estado.

“Seguiremos trabajando juntos con la 
autoridad municipal en materia de educa-
ción, ya que fortalecer la infraestructura 
educativa es nuestro objetivo”, comentó.

Por su parte, el secretario de Movili-
dad e Infraestructura, David Aysa, infor-
mó que los trabajos en este plantel edu-
cativo incluyeron la construcción de un 
techado de 30 metros de longitud y 20 
metros de ancho, lo que permitirá contar 
con un área de sombra de 600 metros 
cuadrados. 

“Con estas obras contribuimos a la for-
mación integral de la niñez poblana. En el 

Gobierno Municipal, estamos trabajando 
en la construcción de nuevas vialidades, 
colectores pluviales, techados escolares, 
así con mejoramiento de la imagen urba-
na del centro histórico, entre otras accio-
nes”, aseveró.

En representación de la comunidad 
educativa, el director de la Primaria Gua-
dalupe Victoria, Jhosafat de los Santos 
Viveros, agradeció al edil capitalino la 
construcción de esta obra, ya que permi-

te impulsar actividades al aire libre, las 
cuales complementan la formación de las 
y los estudiantes. 

“Tenemos un alcalde que trabaja para 
y por la niñez poblana, que es sensible a 
las demandas ciudadanas”, agregó.

El Gobierno de la Ciudad encabezado 
por el alcalde, Pepe Chedraui Budib, re-
frenda su compromiso de impulsar accio-
nes que permitan el desarrollo pleno de la 
niñez poblana. °REDACCIÓN

 Ricardo Monreal aseguró que no 
está preocupado por la estrate-
gia política del PRI y no caerá en 
descalificaciones

Puebla, Pue. Al partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), no le 
preocupa la estrategia política que em-
prendan los partidos de oposición como 
el Revolucionario Institucional (PRI) para 
recuperar el mayor número de los 217 
ediles rumbo a los comicios del 2027.

El coordinador del Grupo Legislativo 
de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal aclaró que no va a caer 
en descalificaciones haciendo ninguna 
fuerza política, porque todos los partidos 
son libres de hacer cualquier estrategia 
política-electoral en busca de posicionar-
se, pero Morena y aliados no han dejado 
de trabajar para estar presentes entre los 
ciudadanos.

Con inteligencia mantendrán 
preferencia en Morena 
Ricardo Monreal señaló que junto con los 

partidos aliados van a luchar por mante-
nerse entre la preferencia de los ciudada-
nos, actuando con inteligencia y para eso 
los 52 diputados que se reunieron hoy 
saben que se debe trabajar en los temas 
legislativos, porque solo así se manten-
drán el Partido del Trabajo (PT), el Parti-
do Verde Ecologista de México (PVEM), 
Nueva Alianza y Fuerza por México (FxM) 

presentes en los poblanos.
“Nosotros vamos a luchar por conser-

var la mayoría, tener la confianza en tor-
no a los ciudadanos , ese es el tema, (...) 
todos los partidos tienen derecho a bus-
car a sus militantes, no voy a descalificar 
a nadie, por eso estamos recorriendo el 
país, para mantener el territorio”.

       °AURELIA NAVARRO
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Hasta con video, Morena realizará las afiliaciones casa por casa

Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Olga Lucía Romero 
Garci-Crespo informó que es cuestión 
de horas para iniciar con el proceso de 
afiliación para ser militares activos del 
partido, este ejercicio se hará casa por 
casa haciendo la toma de video para 

asegurar que los ciudadanos son reales.

La meta, afiliar a 500 mil
Olga Lucía Romero Garci-Crespo ré-
cord que la meta es de 500 mil en Pue-
bla para el mes de diciembre pero se 
contempla que sea superior.

La morenista explicó que quienes 

Alianza estratégica 
entre Gobierno de 
San Andrés Cholula y 
sector privado para el 
bienestar comunitario

   Se firmó un convenio de 
colaboración con 25 organiza-
ciones y asociaciones. 

San Andrés Cholula, Puebla. – Con el 
objetivo de establecer alianzas que 
promuevan un mejor desarrollo so-
cial, la presidenta municipal, Lupita 
Cuautle Torres, encabezó la firma de 
un convenio con diversas asociacio-
nes y empresas del sector privado.

En su mensaje, Cuautle Torres 
destacó la voluntad del sector priva-
do, así como de las organizaciones y 
asociaciones civiles, para unir esfuer-
zos y alcanzar grandes logros me-
diante la construcción de herramien-
tas que fomenten el aprendizaje y el 
desarrollo. Por ello, reconoció la soli-
daridad mostrada para llevar a cabo 
proyectos en conjunto.

Al formalizar esta colaboración 
estratégica, el sector privado apor-
tará su experiencia y visión al Ayun-
tamiento de San Andrés Cholula en 
materia de desarrollo social.

El gobierno municipal continúa 
generando acciones de vinculación 
para impulsar el bienestar, la educa-
ción y la calidad de vida de la niñez 
y la juventud de San Andrés Cholula.

         °REDACCIÓN

José Chedraui consolidó compromisos 
con Derechos Humanos

  ADEMÁS, SE ANUNCIA APERTURA DE OFICINA DE ATENCIÓN MUNICIPAL A VÍCTIMAS

Puebla, Pue. En un evento histórico que 
marca un paso firme hacia la promoción y 
protección de los derechos humanos, el go-
bierno de la ciudad que encabeza José Che-
draui Budib firmó un convenio de colabora-
ción con la Comisión de Derechos Humanos 
del Estado de Puebla (CDH), en el que se 
establecen las bases para impulsar inicia-
tivas conjuntas enfocadas en capacitación 
continua, buenas prácticas y la protección 
efectiva de los derechos fundamentales.

Durante su mensaje, el alcalde destacó 
que esta colaboración refuerza el compromiso 
del municipio con la dignidad humana y la jus-
ticia social; asimismo, reconoció la disposición 
de la Comisión de Derechos Humanos, presi-
dida por Rosa Isela Sánchez Soya, para llevar 
a cabo esta iniciativa a favor de los poblanos. 

POR UNA VIDA MÁS JUSTA INCLUSIVA Y RES-
PETUOSA
“La firma de este convenio de colaboración 
con la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Puebla representa un compromi-
so tangible hacia la construcción de una vida 
más justa inclusiva y respetuosa de los dere-
chos fundamentales”, expresó el alcalde al 
tiempo de agradecer al gobernador del es-
tado, Alejandro Armenta, por su visión orien-

tada siempre al bienestar de la ciudadanía. 
En su oportunidad, la titular de la Sindi-

catura Municipal, Mónica Silva, expresó que 
la justicia cotidiana debe ser una realidad, 
por lo que con estas acciones se contribui-
rá para la construcción de una ciudad más 
justa e incluyente, con la protección de los 
derechos humanos desde el Ayuntamiento 
de Puebla y con la creación de la Oficina de 
Atención Municipal a Víctimas. 

Mientras que Rosa Isela Sánchez Soya, 
presidenta de la CDH, expresó que este 
convenio marca el inicio de una nueva etapa 
de colaboración entre el Ayuntamiento y el 
organismo. Aseguró que desde su trinchera 
busca impulsar la promoción y garantía de 
los derechos humanos en el estado, por lo 
que destacó la cooperación y coordinación 
entre instituciones para cumplir con esta en-
comienda, toda vez que con el gobierno de 
la ciudad se implementarán estrategias efec-
tivas en la materia a favor de sus habitantes. 

Al hacer uso de la palabra el diputado Lo-
cal, presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos de la LXII Legislatura del Congre-
so del Estado, Roberto Zatarain Leal, preci-
só que este convenio debe de convertirse en 
un ejemplo que todos los municipios de Pue-
bla deberían de seguir, porque se trata de un 

compromiso con la sociedad y sus causas.

OFICINA DE ATENCIÓN MUNICIPAL A VÍCTIMAS
Como parte de este esfuerzo integral, se 
inauguró la Oficina de Atención Municipal a 
Víctimas, una instancia adscrita a la nueva 
Dirección de Derechos Humanos de la Sindi-
catura Municipal, misma que representa un 
avance sin precedentes en la construcción 
de una cultura de respeto y garantía de los 
derechos humanos a nivel municipal. 

Es resultado de una reestructuración 
aprobada en la Sesión Ordinaria de Cabildo 
del 13 de diciembre de 2024, que fortale-
ce la capacidad del municipio para atender, 
prevenir y reparar las violaciones a derechos 
humanos efectuadas por servidoras y servi-
dores públicos municipales. Ahora, la Direc-
ción, cuenta con facultades ampliadas, lo que 
refleja un enfoque garantista que prioriza la 
dignidad y el bienestar de todas las personas.

Compromiso con los Derechos Humanos 
y los tres ejes fundamentales:

- Cumplimiento Normativo: Alineado con 
la reforma constitucional en derechos huma-
nos de 2011 y el artículo 100 de la Ley Orgá-
nica Municipal.

- Cercanía Ciudadana: Brindar atención 
interdisciplinaria, asesoría y canalización 
adecuada de los casos.

- Atención Sensible y Oportuna: Proveer 
soluciones a las posibles violaciones de dere-
chos humanos derivadas del actuar municipal.

La Oficina de Atención Municipal a Víc-
timas ofrece atención inmediata, asesoría y 
canalización con un enfoque accesible y hu-
mano. Su propósito es:

- Facilitar la resolución eficiente de pro-
cedimientos no jurisdiccionales.

- Brindar atención personalizada, promo-
viendo respuestas claras y en tiempos razo-
nables.

- Servir como un puente entre la ciudada-
nía y las autoridades municipales.

- Ofrecer recursos de revisión e inconfor-
midad para garantizar la reparación integral 
del daño. °REDACCIÓN

visiten los domicilios serán personas 
acreditadas por el partido como Coor-
dinadores de Organización Territorial 
(COT), estos harán uso de la tecno-
logía para hacer las grabaciones que 
acrediten a cada persona como real, 
y evitar las especulaciones de que el 
padrón sea inflado en sus números de 
militantes.

A punto de arrancar la 
afiliación a Morena
Actualmente Morena cuenta 120 mil mi-
litantes que fueron captados desde las 
asambleas del 2021, de ahí la plataforma 
se cerró, pero ahora será cuestión de ho-
ras para que arranque la afiliación.

Alejandro Armenta, el primer 
afiliado a Morena
“Esos 120 van a pasar a ser 500 mil, 
nuestro primer afiliado con credencial fue 
nuestro gobernador Alejandro Armenta 
Mier. Vamos a recorrer todos los munici-
pios del Estado para estar apoyando el 
trabajo de nuestros COT”, cerró. 
        °AURELIA NAVARRO
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Es detenido edil auxiliar 
de Tetela por arrollar a 
trabajadora de Africam

EL EDIL AUXILIAR DE SAN BALTAZAR TETELA YA ESTÁ A DISPOSICIÓN DE LA FGE TRAS 
ARROLLAR A UNA TRABAJADORA DE AFRICAM SAFARI

Puebla, Pue. El presidente municipal de Puebla, José Chedraui 
Budib aseguró que ya está a disposición de la Fiscalía General 
del Estado de Puebla (FGE), el edil auxiliar de San Baltazar Te-
tela de Puebla capital, Alejandro Maravilla Flores, quien arrolló 
a una trabajadora de Africam Safari, que resultó severamente 
lesionada. 

El presidente explicó que el Ayuntamiento de Puebla, reci-
bió la notificación, la noche de este lunes. Por ello, el titular de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana del municipio, Fernando 
Rosales, está dando seguimiento a esta situación. 

De igual forma, comentó que la Fiscalía General del Estado 
de Puebla (FGE), ya tiene la carpeta de investigación corres-
pondiente, para proceder con los resultados. 

"Ya estamos enterados, se está trabajando de la mano con 
el secretario de seguridad ciudadana, se nos avisó en la noche, 

y bueno, ya tiene el caso también Fiscalía, ya se pusieron a dis-
posición, tanto él como otras personas. Fueron a presentar los 
hechos que es cómo estaban pasando", dijo. 

Edil conducía en estado de ebriedad 
Cabe mencionar que la noche de este lunes 20 de enero, el 
edil auxiliar impactó la motocicleta de la colaboradora del 
zoológico por la parte trasera, mientras ambos circulaban 
sobre la carretera a Valsequillo, a la altura del crucero de 
Oasis. 

Los primeros reportes indican que el edil auxiliar de San Bal-
tazar Tetela, Alejandro Maravilla Flores, presuntamente con-
ducía en estado de ebriedad cuando atropelló a la trabajadora 
de Africam, aunque esta versión no ha sido confirmada por las 
autoridades.  °SILVINO CUATE

ATLIXCO, PUEBLO MÁGICO PRESENTE EN LA FITUR DE ESPAÑA

San Andrés 
Cholula innova con 
atención integral 
para niñas, niños y 
adolescentes
San Andrés Cholula, Puebla. – Con 
el objetivo de impulsar el desarrollo 
integral de niñas y niños con dificulta-
des de crecimiento o discapacidad, la 
presidenta municipal, Lupita Cuautle 
Torres, presentó el “Servicio de Edu-
cación Terapéutica Especial” del Sis-
tema Municipal DIF (SMDIF).

Durante su mensaje, Cuautle To-
rres reconoció el profesionalismo del 
personal del SMDIF y reiteró el com-
promiso de su gobierno con el bien-
estar de las familias sanandreseñas, 
ofreciendo atención integral y siem-
pre un apoyo confiable y empático 
con las personas usuarias. 

Este innovador servicio, único en 
la región, integra estrategias peda-
gógicas y clínicas diseñadas por un 
equipo multidisciplinario. Las inter-
venciones abarcan las cinco etapas 
clave del desarrollo: físico, cognitivo, 
afectivo-social, del lenguaje y senso-
rial, explicó la Coordinadora General 
del SMDIF, Aurora Tlatehui Cuautle.

El gobierno municipal reafirma su 
compromiso con la niñez y adoles-
cencia de San Andrés Cholula, sien-
do un referente en servicios y asisten-
cia social para su pleno desarrollo.

        °REDACCIÓN

  Atlixco, es un lugar privilegiado 
por la naturaleza, donde se pue-
den encontrar bellezas naturales 
impresionantes que son un tesoro 
para la región y el mundo.

Atlixco, Pue. La presidenta municipal, 
Ariadna Ayala, informó que Atlixco está 
presente en la Feria Internacional de Tu-
rismo FITUR, en Madrid, España.

El objetivo es continuar promoviendo 
el hermoso Pueblo Mágico a nivel inter-
nacional. 

Además, la edil agradeció a la secre-
taria de Turismo, Yadira Lira Navarro y 
al gobernador Alejandro Armenta Mier la 
invitación y el apoyo para la promoción 
Atlixco en España.

Atlixco, es un lugar privilegiado por la 
naturaleza, donde se pueden encontrar 
bellezas naturales impresionantes que 

agua y son un lugar ideal para la relaja-
ción y la contemplación. 

Otra de las maravillas naturales de At-
lixco es su clima, que es privilegiado y pro-
picio para el cultivo de una gran variedad 
de frutas y verduras. En conjunto, las be-
llezas naturales de Atlixco son elementos 
que reflejan la riqueza y diversidad natural 
de la región, y que son un tesoro invalua-
ble para la conservación y el disfrute de 
las generaciones presentes y futuras.

Como muchos pueblos de México 
tiene un bello Centro Histórico en donde 
puedes saborear sus ricos helados y sor-
betes mientras te deleitas con sus colo-
ridas casas e importantes edificios como 
el Palacio Municipal que resguarda en su 
interior unos espectaculares murales de 
la Fundación de Atlixco. 

La plaza es de estilo arabesco con un 
kiosco único de dos pisos en donde pue-
des gozar de un rico café y del ambiente 

tranquilo de Atlixco.
La Parroquia de la Natividad se en-

cuentra en la Plaza Principal y su cons-
trucción se inició en 1579. En su fachada 
se distingue el Escudo Real de España 
que data del siglo XVII.

Cerca de esta plaza se ubican el Por-
tal Hidalgo y el Portal Morelos, que datan 
del siglo XVIII y que actualmente están 
ocupados por restaurantes en donde 
puedes probar algunos platillos típicos.

El Palacio Municipal es un edificio que 
se distingue por su fachada de talavera y 
bellos murales elaborados por Juan Ma-
nuel Martínez Caltenco, artista local que 
ha buscado representar las tradiciones e 
historia de Atlixco.

Siendo sus flores un distintivo de At-
lixco, se pueden visitar los maravillosos 
viveros que le han valido el nombre de At-
lixco de las Flores, un verdadero paraíso 
de color y aroma. °REDACCIÓN

son un tesoro para la región y el mundo. 
Entre las maravillas naturales de Atlix-

co se encuentran las cascadas y jagüe-
yes, que ofrecen un espectáculo único de 
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Por amor a Cholula y Puebla, trabajaremos 
sin descanso: Tonantzin Fernández

CON EL RESPALDO DEL GOBERNADOR, LA PRESIDENTA MUNICIPAL DE SAN PEDRO CHOLULA, RINDIÓ SU INFORME DE LOS 
PRIMEROS 100 DÍAS DE GOBIERNO

San Pedro Cholula, Pue.- Con el respal-
do del gobernador del estado de Puebla, 
Alejandro Armenta Mier, y acompañada 
por miles de cholultecas, la presidenta 
municipal de San Pedro Cholula, Tonant-
zin Fernández, rindió el informe de sus 
primeros 100 días de gobierno.

La presidenta municipal inició citando 
a la presidenta de la República, Claudia 
Sheinbaum, “México está cambiando para 
bien y eso lo saben incluso los que se que-
daron anclados en el ayer ¡Es tiempo de 
transformación y es tiempo de mujeres!”.

Como parte del informe de las activi-
dades de los primeros 100 días, dio a co-
nocer que una de las insignias de su go-
bierno es que, ahora “el pueblo es quien 
manda”, por ello, ha recorrido nuevamen-
te todas las juntas auxiliares y barrios del 
municipio, llevando apoyos y escuchando 
a las y los cholultecas.

Bajo la premisa de que “amor con 
amor se paga”, sentenció que su gobier-
no se basa en “más territorio y menos 
escritorio (...) el pueblo cholulteca nos 
escogió para darles resultados”, esto, 
al tiempo de destacar que más de 3 mil 
ciudadanos reciben servicio a través del 
CRI, 3 mil 500 familias son beneficiadas 
con programas alimentarios y se han en-
tregado 4 mil 500 chamarras a adultos 
mayores.

Lo anterior, aunado a que, de la mano 
del Sistema Municipal DIF, se logró un 
incremento en el padrón de beneficiarios 
de la Casa del Abue y se llevaron posa-
das y a los Reyes Magos a todas las jun-
tas auxiliares, entregando más de 30 mil 
juguetes a niñas y niños del municipio.

Resaltó que, en un hecho inédito, en 

menos de 100 días se arrancaron 12 me-
gaobras en 8 juntas auxiliares y la cabe-
cera municipal, aprovechando para citar 
al gobernador, “cuando hay honestidad, 
combate a la corrupción, trabajo y amor al 
pueblo, los recursos alcanzan para más”.

Asimismo, detalló que los servicios de 
limpia y agua potable son más eficientes, 
así como la mejora en los servicios públi-
cos, tales como alumbrado y poda, con el 
objetivo de ofrecer una ciudad digna a los 
cholultecas y turistas. 

Destacó las acciones realizadas en 
materia de seguridad, iniciando por la 
coordinación con el orden de gobierno 
estatal y la suma de un elemento de la 

Secretaría de Marina al frente de la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana, auna-
do a los múltiples operativos puestos en 
marcha por todo el municipio y la presen-
cia de la Marina y la Guardia Nacional en 
el municipio; esto, además de la compra 
de 3 patrullas nuevas, dejando de lado el 
arrendamiento de las mismas.

Por otro lado, resaltó que la cultura y 
el turismo han tenido principal atención 
en los primeros 100 días de gobierno, 
participando en ferias turísticas interna-
cionales y realizando eventos locales de 
gran importancia para la cultura y la eco-
nomía local.

Finalmente, sentenció que San Pedro 

Cholula es un aliado de la Dra. Claudia 
Sheinbaum y del gobernador, Alejandro 
Armenta, por la consolidación del segun-
do piso de la Cuarta Transformación y 
encaminados al humanismo mexicano, 
“por amor a Puebla, por amor a San Pe-
dro Cholula. ¡Sigamos sin descanso por 
la transformación!”.

Por su parte, Alejandro Armenta co-
mentó muchos de los proyectos que tiene 
para Puebla y, sobre todo, para San Pe-
dro Cholula, reconociendo la gran labor 
que Tonantzin Fernández ha realizado al 
frente del municipio, por lo que externó su 
respaldo para lograr colocar a Cholula en 
el lugar que se merece. °REDACCIÓN

CHOLULA HABILITA 
DISPOSITIVOS VIALES 
POR OBRAS DE 
REENCARPETAMIENTO
 San Pedro Cholula, Pue. Derivado del ini-
cio de obras de reencarpetamiento en la 
12 Oriente-Poniente, a cargo del Gobier-
no del Estado encabezado por Alejandro 
Armenta, y del municipio de San Pedro 
Cholula, al frente de Tonantzin Fernán-
dez; la Secretaría de Seguridad Ciudada-
na (SSC Cholula) implementará disposi-
tivos viales y se habilitarán vías alternas, 
con el fin de evitar molestias viales a la 
ciudadanía.  

EL MARTES 21 DE ENERO A PARTIR DE LAS 
11:30, SE PROYECTA CIERRE EN:

Calle 12 Poniente entre 15 y 9 norte 
(sentido de Cholula a Puebla)

11 Norte y 10 Poniente.
12 Poniente y 9 Norte.

SE HABILITARÁN COMO VÍAS ALTERNAS:
Calzada Guadalupe y 8 Poniente
14 Poniente a 2 Norte
La circulación para quienes ingresan 

a Cholula con dirección a Huejotzingo, se 
mantendrá sin novedad. °REDACCIÓN

RECONOCE OMAR MUÑOZ LABOR DE ELEMENTOS 
DE LA SSCYPC DE CUAUTLANCINGO

  Encabezó junto al Secretario de Seguridad Ciudadana Alexis Brito, el Curso Intensivo en Seguridad Pública 
para trabajadores de la dependencia

CUAUTLANCINGO, PUE. El Presiden-
te Municipal de Cuautlancingo Omar 
Muñoz y el Secretario de Seguridad 

Ciudadana y Protección Civil del mu-
nicipio, Alexis Brito, encabezaron el 
Curso Intensivo en Seguridad Pública 

impartido a elementos policiacos del 
Ayuntamiento.

El alcalde expresó a los asistentes 
que tienen todo su respaldo por toda la 
labor que están realizando y reconoció 
a los policías que acudieron a socorrer 
durante un incendio, a personas que se 
encontraban atrapadas en un departa-
mento.

Asimismo destacó que en 30 años 
no se hizo lo que se está haciendo en 
tres meses de gestión y que su objetivo 
es seguir trabajando para poner todas 
las bases del cambio en favor de la co-
munidad.

En su intervención, el teniente Brito 
Rocha, refrendó su compromiso con la 
Secretaría y sostuvo que la intención 
de estas capacitaciones es fortalecer 
las habilidades de los elementos poli-
cíacos, con la finalidad de promover y 
difundir los conocimientos aprendidos 
para beneficio de la sociedad. °REDACCIÓN
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¿Cuánta agua 
debo beber al día?

EL AGUA ES ESENCIAL 
EN NUESTRO DÍA A DÍA. 
RECOMENDACIONES Y 

FACTORES A CONSIDERAR.
BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

L
a cantidad de agua que consumimos es un 
factor determinante para nuestra salud. La 
cantidad que diariamente necesitamos beber 
puede ser variable según varios factores del 
entorno, si cada tanto tienes la duda si estás 

tomado suficiente agua, hay que considerar asuntos, 
como el género, la actividad física, la alimentación y el 
clima.

¿Cuánta agua debo tomar al día?
Beber agua es fundamental para el bienestar diario, pero 
factores como la temperatura, la actividad física y el esti-

lo de vida influyen en cuánta agua debemos consumir y 
cómo hacerlo de manera óptima. Según recomendacio-
nes generales, las mujeres deberían consumir entre 2 y 
2,5 litros diarios, mientras que los hombres deben ingerir 
entre 2,5 y 3 litros. Sin embargo, en condiciones de calor 
extremo (más de 38ºC) o con una humedad superior al 
50%, se aconseja aumentar la ingesta en al menos 400 
ml.

Beber agua en el momento adecuado
Un estudio citado por la dietista Despina Marcelou en 
Clickatlife sugiere que tomar dos vasos de agua (500 ml) 

puede elevar los niveles de noradrenalina en el torrente 
sanguíneo, lo cual acelera el metabolismo hasta en un 
30% durante una hora. 
“Cuando se probó en ensayos controlados aleatorios, se 
demostró que acelera la pérdida de peso en un 44%, lo 
que hace que beber agua sea la forma más segura, sen-
cilla y económica de acelerar el metabolismo”, asegura 
Marcelou.

Para maximizar este efecto, la especialista reco-
mienda beber agua con el estómago vacío, ya que in-
gerir alimentos desvía el flujo sanguíneo hacia el tracto 
digestivo, disminuyendo la liberación de noradrenalina.
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Agua fría: el aliado para quemar calorías
La temperatura del agua también juega un papel 
crucial. Según un estudio publicado en Annals of In-
ternal Medicine, consumir agua fría o prácticamente 
congelada puede ayudar a quemar hasta 150 calo-
rías por litro. 

Este efecto térmico equivale al gasto calórico de 
correr 1,5 km. El motivo radica en que el cuerpo uti-
liza energía adicional para mantener su temperatura 
interna al consumir agua fría, lo que activa la libera-
ción de noradrenalina.

El estudio también concluye que ni el agua tibia ni 

el agua a temperatura ambiente ofrecen los mismos be-
neficios. Por ello, la recomendación es beber dos vasos 
de agua fría en ayunas para potenciar el metabolismo.

Beneficios adicionales del agua
Además de apoyar la pérdida de peso y el metabolis-
mo, beber agua en las cantidades adecuadas favore-
ce la hidratación, mejora la digestión y contribuye al 
funcionamiento óptimo del organismo. Priorizar agua 
sobre otras bebidas como infusiones, tés o aguas con 
minerales asegura un mejor aprovechamiento de sus 
beneficios. N
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“Los equipos están 
operando desde 

hoy”, dijo a la cadena de 
televisión, sin dar detalles 
o alguna ubicación en par-
ticular. Si el ICE encuentra 
personas que no tienen 
antecedentes penales pero 
que están en el país ile-
galmente, también serán 
arrestadas”, dijo 
Homan.
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Inician las redadas 
contra migrantes en 
EU, un día después 

de la investidura de 
Trump

“SI EL ICE ENCUENTRA PERSONAS QUE NO TIENEN 
ANTECEDENTES PENALES PERO QUE ESTÁN EN EL PAÍS 

ILEGALMENTE, TAMBIÉN SERÁN ARRESTADAS”, DIJO TOM 
HOMAN, CONOCIDO COMO EL “ZAR DE LA FRONTERA”.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

A
penas un día después de que Donald 
Trump tomara posesión como presidente 
de Estados Unidos iniciaron las redadas 
y deportaciones de migrantes.

En entrevista con la cadena Fox 
News, Tom Homan, conocido como el “zar de la 
frontera”, declaró que los oficiales del Servicio de 
Inmigración y Aduanas (ICE) comenzaron a reali-

zar redadas en todo el país.
“Los equipos están operando desde hoy”, dijo a la ca-

dena de televisión, sin dar detalles o alguna ubicación en 
particular.

La prensa estadounidense ha informado que los 
operativos comenzaron en Chicago, Illinois, y San 
Antonio, Texas, pero esto no fue confirmado por el 
funcionario.

“Si el ICE encuentra personas que no tienen ante-
cedentes penales pero que están en el país ilegalmente, 
también serán arrestadas”, dijo Homan.

En una entrevista previa con Fox News, el funcio-
nario que estuvo al frente del ICE durante el primer 
mandato de Trump, señaló que no buscan redadas, 
sino “operaciones de aplicación de la ley específicas”.

A finales de diciembre, en entrevista con el diario 
The Washington Post, Homan señaló que las personas 
adultas serán detenidas junto con sus hijos menores 
en centros con carpas, similares a las que se utilizan 
durante las olas migratorias.

También dijo que el gobierno entrante no duda-
rá en deportar a los padres que se encuentren en si-
tuación irregular aunque tengan hijos pequeños con 
ciudadanía estadounidense. Serán las familias las que 
decidan si salen del país con ellos o si los dejan en Es-
tados Unidos.

El gobierno de Joe Biden puso fin a la detención de 
familias en 2021, cerrando tres instalaciones que ope-
raban con este objetivo y que fueron abiertas durante 
la gestión de Barack Obama.

DONALD TRUMP INICIA PROCESOS
 CONTRA MIGRANTES
Posterior a su investidura, Donald Trump firmó varias 
órdenes ejecutivas para declarar emergencia nacional 
en la frontera con México, designar como terroristas a 
los cárteles mexicanos y comenzar con el proceso de 
deportar a “millones y millones de migrantes indocu-
mentados”.
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